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Alista cultura actividades por
la Suprema Junta Nacional

Americana
- Invita a toda la población a participar

H. Zitácuaro Michoacán,  12 de agosto de 2024._ Por el 208 aniversario de la instalación de
la Suprema Junta Nacional Americana,  la subdirección de Cultura ha dispuesto de varias
actividades histórico culturales.

Jorge Giancarlo Pineda Hernández, titular de la dependencia, invitó a toda la población a
participar y ser parte de la conmemoración en Zitácuaro de esta fecha tan representativa, ya
que tiene trascendencia a nivel nacional al haber sido el primer intento de gobierno
independiente de toda América.

En entrevista, comentó que este año se ha dispuesto de dos actividades que motivará la
participación de los zitacuarenses de todas las edades.

Por ejemplo, como resultado de una firma de convenio con Bellas Artes de Toluca, que es
una institución de gran importancia y siempre recibe a estudiantes de Zitácuaro, 5 artistas de
ahí montarán una exposición en el museo Casona de la Estación. La inauguración será el 15 de
agosto y son piezas que están fuera de contexto, y dan muestra del arte contemporáneo,
permitirá ponernos a la vanguardia en este rubro.

Además el día ,16 de agosto se tendrá un concierto de la Rondalla Clavelitos conmemorando
el 40 aniversario de su conformación. Permitirá que parejas que se enamoraron con la música
de esta agrupación, tengan la oportunidad de escuchar sus mejores interpretaciones.

"Son eventos completamente gratuitos que vamos a traer y toda la población puede
acudir y disfrutar de ellos", expresó.

Por el 208 aniversario de la instalación de la Suprema Junta Nacional Americana,  la subdirección
de Cultura ha dispuesto de varias actividades histórico culturales. Jorge Giancarlo Pineda
Hernández, titular de la dependencia, invitó a toda la población a participar

Toño Ixtláhuac se coloca entre los 17 mejores
alcaldes de México

- Consulta Mitofsky publicó el resultado de la aprobación de la ciudadanía del mes de julio.

Zitácuaro, Mich., 10 de agosto del
2024.- De acuerdo al ranking nacional de
aprobación de alcaldes del mes de julio,

realizado por la prestigiosa encuestadora
nacional Mitofsky, Toño Ixtláhuac se
destacó como uno de los diecisiete

alcaldes del país mejor evaluados.
De acuerdo con esta consulta, Toño

Ixtláhuac obtuvo un porcentaje de
aprobación entre los habitantes de 65.9
por ciento, lo cual lo posiciona en este sitio
y por ende, en el número uno de
Michoacán.

Esta medición es la más reciente
realizada por dicha consultoría y
corresponde al mes de julio de 2024. Este
estudio deriva de una serie de estudios
donde se evalúa el trabajo posicionado ante
la población de los mejores alcaldes y
gobernadores del país.

El resultado obtenido por Antonio
Ixtláhuac, se da con base en la aprobación
de las acciones y desempeño del
presidente zitacuarense, al frente del
Gobierno Municipal en el cierre de esta
administración, por parte la ciudadanía.

De acuerdo al ranking nacional de aprobación de alcaldes del mes de julio, realizado por la
prestigiosa encuestadora nacional Mitofsky, Toño Ixtláhuac se destacó como uno de los diecisiete
alcaldes del país mejor evaluados.
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Bedolla presentó a Sheinbaum
6 proyectos de infraestructura

para Michoacán
- Destaca el metrobús para Morelia, cuya primera etapa tendría una

inversión de 2 mil 295 mdp.

Morelia, Michoacán, 13 de agosto de 2024.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla presentó
a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, seis nuevos proyectos de infraestructura
para Michoacán, con el propósito de que sean apoyados con recursos federales para su
ejecución.

Se trata de la autopista de la agroexportación Uruapan-Zamora, un compromiso de campaña
de la actual presidenta electa que busca crear 134 kilómetros para tener una ruta más segura
y rápida para los camiones de carga que viajan desde el puerto de Lázaro Cárdenas hasta
Guadalajara y la región del Bajío, al reducir una hora el tiempo de traslado. Se prevé una
inversión de 19 mil millones de pesos.

Otro es el Polo de Desarrollo para el Bienestar, para conformar un HUB logístico entre los
puertos de Lázaro Cárdenas y Manzanillo que potenciará la competitividad de México en el
comercio internacional e irrigará desarrollo económico en la región, particularmente en los
estados de Michoacán, Colima, Guerrero y Jalisco. Esto contempla la modernizació a cuatro
carriles de la  carretera de La Union-Lázaro Cárdenas- Manzanillo, mediante una inversión de
13 mil 228 millones.

Propuso también que el Gobierno federal intervenga en los segmentos 4, 5 y 7 del segundo
anillo periférico de Morelia, que continúa con la incorporación de los segmentos 3 y 4 mediante
ampliación a vigencia de un proyecto para prestación de servicios de la empresa que atiende
la  autopista Nueva Italia-Apatzingán.

El cuarto proyecto es el metrobús de Morelia que constaría de dos etapas para conformar
tres terminales y 71 estaciones para beneficio de 130 mil personas al día; la primera etapa
tendría una inversión de 2 mil 295 millones de pesos e iría de Villas del Pedregal al monumento
a Lázaro Cárdenas.

Ramírez Bedolla habló también de la ampliación de los parques fotovoltaicos en Las
Cañas y Cupúan del Río; y por último presentó el proyecto Polo de Desarrollo Ambiental, con
acciones para el rescate del lago de Pátzcuaro, con la rehabilitación de 14 plantas tratadoras
de agua.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla presentó a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum
Pardo, seis nuevos proyectos de infraestructura para Michoacán, con el propósito de que sean
apoyados con recursos federales para su ejecución.

Bedolla proyecta metrobús para
Morelia con 2 mil 295 mdp

- Primera etapa irá de Villas del Pedregal al monumento a Lázaro Cárdenas

Arranca Jornada Nacional de
Salud para acercar servicios a

la población
- En los 364 centros de salud del estado.

Morelia, Michoacán, 12 de agosto de 2024.- Del 12 al 23 de agosto, la Secretaría de Salud
de Michoacán (SSM) promoverá la cultura del autocuidado y acercará servicios de salud a la
población para la prevención de enfermedades, con absoluto respeto de los derechos humanos.

Esto, como parte de la Jornada Nacional de Salud Pública 2024 que inauguraron la presidenta
honoraria del Sistema DIF Michoacán, Grisel Tello Pimentel y el secretario de Salud, Lázaro
Cortés Rangel, bajo el lema Ponte a Mano con tu Salud.

Se brindarán servicios médicos a toda la población en los 364 centros de salud del estado,
especialmente a personas con discapacidad, en movilidad, de comunidades indígenas, de la
diversidad sexual, privadas de su libertad y mayores; sin embargo, el objetivo son las infancias.

En presencia de Francisco Antonio Meza Durán, director de Participación Social de la
Dirección General de Promoción de la Secretaría de Salud federal, se señaló que a la población
infantil de cero a nueve años se le aplicarán las vacunas que marca la Cartilla Nacional de
Salud, mientras que a los jóvenes de 10 a 19 se le orientará en el uso de métodos anticonceptivos.

A la población abierta, es decir con y sin seguridad social, se les aplicarán pruebas para
detectar el Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH), hepatitis C y sífilis; así como consultas
gratuitas de nutrición, salud bucal y salud mental; también, detecciones de diabetes e
hipertensión; y capacitaciones para promover la lactancia materna, la detección oportuna del
cáncer infantil y prevención de accidentes.

 Del 12 al 23 de agosto, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) promoverá la cultura del
autocuidado y acercará servicios de salud a la población para la prevención de enfermedades,
con absoluto respeto de los derechos humanos.

Morelia, Michoacán, 12 de agosto de
2024.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
anunció que se proyectan las obras de
construcción para el metrobús de Morelia, que
atenderá la demanda de transporte para más
de 130 mil personas al día.

En conferencia de prensa informó que, con
una inversión de 2 mil 295 millones de pesos,
los trabajos de la primera etapa, que irá de
Villas del Pedregal en el poniente de la ciudad,
al monumento a Lázaro Cárdenas, se
pretenden iniciar en julio de 2025 para concluir
en diciembre de 2026.

Por su parte, la secretaria de Desarrollo
Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías,
detalló que la longitud total de esta obra, que
llegará hasta Ciudad Salud, será de 28
kilómetros, recorrido que se realizará en un
tiempo de 33 minutos.

Indicó que se construirán tres terminales
y 71 estaciones, además que contará con
cuatro rutas troncales y 10 rutas
alimentadoras, con lo que se garantiza el
acceso desde zonas poco comunicadas a la
ruta principal del metrobús.

Esta obra, que forma parte de los
proyectos para la transformación 2024-2027,
cubrirá la demanda de transporte público de
una manera eficiente, rápida y amigable con
el ambiente, pues se cuidará que tanto en su
construcción como en su operación se sigan
los lineamientos en la materia y se preserve el
ecosistema.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció que se proyectan las obras de construcción
para el metrobús de Morelia, que atenderá la demanda de transporte para más de 130 mil
personas al día. En conferencia de prensa informó que será con una inversión de 2 mil 295
millones de pesos, los trabajos de la primera etapa.
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A partir del 1 de septiembre, amplía INE
Zitácuaro horario de atención hasta las 20:00

horas de lunes a viernes
· Actualmente la atención es de lunes a sábado de 8:00 a 15:00 horas

Con la finalidad de brindar atención a la
mayor cantidad de ciudadanas y ciudadanos
que tienen su domicilio en alguno de los
catorce municipios que integran el Distrito
Electoral Federal 03, a partir del 1 de septiembre
de 2024, el Módulo de Atención Ciudadana
160351, ubicado en la ciudad de Zitácuaro,

A partir del 1 de septiembre de 2024, el Módulo de Atención Ciudadana 160351, ubicado en la
ciudad de Zitácuaro, Michoacán, en el Boulevard Suprema Junta Nacional Americana # 35,
colonia INFONAVIT, ampliará su horario de atención de lunes a viernes en horario corrido de
8 de la mañana a 8 de la noche y los sábados de 8 de la mañana a 3 de la tarde.

Michoacán, en el Boulevard Suprema Junta
Nacional Americana # 35, colonia INFONAVIT,
ampliará su horario de atención de lunes a
viernes en horario corrido de 8 de la mañana a
8 de la noche y los sábados de 8 de la mañana
a 3 de la tarde.

El Módulo ubicado en la calle Ángela

Urquiza # 328, en el centro del municipio de
Maravatío continuará brindando atención de
lunes a sábado de 8:00 a 15:00 horas.

La invitación es para tramitar una nueva
credencial a las 22 mil 574 personas en el 03
Distrito Electoral que tuvieron la posibilidad
de votar el 2 de junio utilizando su mica con
vigencia “2023”, sin embargo, a partir del 3 de
junio de 2024 esas credenciales fueron
canceladas y dadas de baja del padrón
electoral, por lo que ya no son útiles para votar
y tampoco son reconocidas como documento
oficial para identificarse.

Los dos módulos fijos actualmente
brindan atención de lunes a sábado, de 8:00 a
15:00 horas, y los módulos móviles lo hacen
de lunes a viernes en el mismo horario, con las
siguientes sedes:

160352 APORO PRESIDENCIA
MUNICIPAL 12 Y 13 DE AGOSTO

160352 SENGUIO AUDITORIO DE LA
PRESIDENCIA MUNICIPAL CALLE
HIDALGO #1 COLONIA CENTRO 14 Y 15 DE
AGOSTO

160352 TLALPUJAHUA DE RAYÓN
OFICINAS DEL ICATMI CALZADA DEL
CARMEN SIN NÚMERO, COL. CENTRO 16
AL 20 DE AGOSTO

160352 CONTEPEC ICATMI CALLE
PROGRESO SIN NÚMERO, COL. CENTRO 21
AL 23 DE AGOSTO

160352 EPITACIO HUERTA 26 AL 28 DE
AGOSTO BIBLIOTECA PÚBLICA DE LA
PRESIDENCIA MUNICIPAL 26 AL 28 DE
AGOSTO

160352 ANGANGUEO OFICINAS DE LA
ESTANCIA DE LA MUJER CALLE

NACIONAL SIN NÚMERO, COL. CENTRO
29 Y 30 DE AGOSTO

160354 SUSUPUATO LOCAL ANEXO A
LA PRESIDENCIA MUNICIPAL AVENIDA
VICENTE GUERRERO #6 12 Y 13 DE AGOSTO

160354 JUÁREZ ANTIGUAS
INSTALACIONES DE LA CLINICA DE
SALUD A 50 METROS DE LA PLAZA
PRINCIPAL CALLE NICOLAS ROMERO S/N
LOCALIDAD BENITO JUAREZ 14 Y 15 DE
AGOSTO

160354 TUZANTLA PLAZA
COMUNITARIA CALLE RENTERÍA
LUVIANO # 6 16 AL 20 DE AGOSTO

160354 OCAMPO CASA DE LA
CULTURA, EN LAS INSTALACIONES DE LA
FERIA CALLE AQUILES SERDÁN SIN
NÚMERO, ESQUINA CON FRANCISCO
SARABIA 21 AL 23 DE AGOSTO

160354 JUNGAPEO CASA DE LA
CULTURA CALLE EMILIANO ZAPATA #
101 26 Y 27 DE AGOSTO

160354 TUXPAN OFICINAS DEL
REGISTRO CIVIL Y SAPAS PRIVADA DE
CAMELINAS # 40, COL. LOS MILAGROS 28
AL 30 DE AGOSTO

Para solicitar el trámite de inscripción,
cambio de domicilio, reposición, corrección en
datos personales, corrección en datos de
dirección, reemplazo por vigencia o
reincorporación, las personas interesadas
podrán agendar su cita a través de la página
de internet https://app-inter.ife.org.mx/
siac2011/citas_initCapturaCitas.siac#Ancla o
llamando a INETEL (800 433 2000). Cabe señalar
que el trámite de inscripción se puede hacer el
mismo día en que cumplen los 18 años, no de
manera anticipada.

Con la ampliación a un doble turno a partir
del 1 de septiembre de 2024, en el Módulo de
Atención Ciudadana de Zitácuaro, el INE
refrenda su compromiso con las y los
ciudadanos de garantizar su derecho a la
identidad a través de la expedición de la
Credencial para Vota

Consejo de Autogobierno
Indígena de Donaciano Ojeda

dona 10 mil arbolitos a
comunidades del municipio

- Llaman a comunidades a no solo reforestar sino dar seguimiento a
cada arbolito

cuidado del medio ambiente.
El acto de entrega de planta se realizó

al interior del vivero de Donaciano Ojeda
y fue encabezado por el Presidente del
Consejo de Autogobierno de este lugar,
Armando Carmona Guzmán así como por
la Diputada Federal Mary Carmen Bernal
Martínez.

Omar Guzmán, responsable del vivero
explicó que en este vivero se inauguró en
el 2022 con una producción de 30 mil
plantas, y en el 2023 creció a 80 mil y se
tiene previsto seguir ampliando su
capacidad, la especie más producida es
el pino pseudostrobus.

En representación de las comunidades
beneficiadas, Emiliano Hinojosa de Rincón
de Ahorcados y

Jorge Melchor Miralrio de Aputzio de
Juárez agradecieron esta donación y
reiteraron su compromiso para aportar
algo al cuidado del medio ambiente.

Ana Sacramento, representante de la
CEAC aplaudió la iniciativa de este
consejo de Autogobierno y dijo estar
dispuesta a colaborar con las
comunidades, sobre todo en cuanto a las
tareas de seguimiento que se deben hacer
para que cada arbolito sobreviva y crezca.

En su intervención, Mary Carmen
Bernal Martínez, Diputada Federal del 03
Distrito expuso que como legisladora hay
compromiso con el medio ambiente,
prueba de ello es que desde la comisión
de Puntos Constitucionales, la semana

pasada se aprobó una iniciativa de ley que
tiene que ver con la protección al medio
ambiente.

Reconoció que faltan acciones que
puedan aterrizar al gobierno estatal y a
los municipios, además un pendiente con
el tema de la presa del bosque para que
se reconozca la importancia de la
reforestación de los bosques.

En este sentido, refirió que el próximo
1 de septiembre asume por tercera ocasión
la Diputación Federal, y antes de esto se
tiene que trabajar a favor de las 18
reformas constitucionales y una de las más
importantes es la reforma al poder judicial,
que es la refundación de un poder.

En su mensaje, Armando Carmona
Guzmán, Presidente del Consejo de
Autogobierno de Donaciano Ojeda
mencionó que esta comunidad tiene 33
años cuidando el bosque, para ello en la
parte alta tienen personas en cabañas
realizando tareas de vigilancia.

Antes del autogobierno, era sin pago,
sin atenciones y sin condiciones para
cumplir, ahora a partir del Autogobierno
que pueden ejercer sus recursos y hacer
obra pública, han cambiado muchas cosas
y una de ellas es la vigilancia forestal y
seguridad en toda la comunidad.

Los presentes hicieron un recorrido por
el lugar donde se unen los ríos de
Donaciano Ojeda y Crescencio Morales,
así como la entrega simbólica de los
arbolitos a representantes de varias
comunidades de Zitácuaro.

El Consejo de Autogobierno Indígena de Donaciano Ojeda entregó alrededor de 10 mil arbolitos
a representantes de varias comunidades del municipio. El objetivo es que las planten en sus
bosques y contribuyan con el cuidado del medio ambiente.

H. Zitácuaro Michoacán, 12 de agosto
de 2024.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. El Consejo de Autogobierno
Indígena de Donaciano Ojeda entregó

alrededor de 10 mil arbolitos a
representantes de varias comunidades del
municipio. El objetivo es que las planten
en sus bosques y contribuyan con el
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Empleados municipales del
SEHAZ celebrán el 40

aniversario de su integración
en #Zitácuaro

El Sindicato de Empleados del Ayuntamiento de Zitácuaro SEHAZ celebró el XL
Aniversario de su fundación, dicho evento fue propicio  para reconocer a 26 integrantes que
lograron su jubilación.

Estuvieron presentes en el acto de aniversario el presidente municipal Juan Antonio
Ixtláhuac, el Ing. Jorge Alfredo Molina Bazán,Secretario de la Federación Estatal de Empleados
del Gobierno del Estado de Michoacán y sus municipios (Fesegem) y Marisol Jaimes Estrada,
Secretaria General del Sindicato de Empleados Del Heroico Ayuntamiento de Zitácuaro
(SEHAZ), L.C. José Antolin Patiño Mata Coordinador de Recursos Humanos del Ayuntamiento
de Zitácuaro, así como representantes sindicales de los municipios de La Piedad y Tuxpan.

El Sindicato de Empleados del Ayuntamiento de Zitácuaro SEHAZ celebró el XL Aniversario de
su fundación, dicho evento fue propicio  para reconocer a 26 integrantes que lograron su
jubilación.

Exdiputados federales boicotean teleférico de
Uruapan por cuestiones políticas: Bedolla

- Tratan de confundir a la población, ya que no hay obras dentro del parque

población, señaló el gobernador Alfredo
Ramírez Bedolla, tras puntualizar que
ninguna torre del proyecto está planeada
dentro del Parque Nacional Barranca del
Cupatitzio.

El mandatario refirió que exdiputados
federales son los que tratan de frenar los
proyectos y politizar el tema, ya que
ninguna torre está planeada ni estará

 Exdiputados federales del PAN y PRD y partidos se oponen a la construcción del teleférico en
Uruapan por cuestiones políticas; por lo mismo, desinforman y tratan de confundir a la población,
señaló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, tras puntualizar que ninguna torre del proyecto
está planeada dentro del Parque Nacional Barranca del Cupatitzio.

Morelia, Michoacán, 12 de agosto de
2024.- Exdiputados federales del PAN y
PRD y partidos se oponen a la

construcción del teleférico en Uruapan
por cuestiones políticas; por lo mismo,
desinforman y tratan de confundir a la

colocada dentro del Parque Nacional.
Explicó que el proyecto va avanzado

y que la presidenta electa Claudia
Sheinbaum está muy contenta con el
proyecto y le pareció muy bien que un
estado del país construya con sus propios
recursos una obra en beneficio de la
población.

Ramírez Bedolla expuso que se ha
detectado tráfico de influencias en un
fraccionamiento, ya que uno de los
secretarios de acuerdos de un juzgado
federal, trata de manipular los amparos,
situación que ya se le informó a jueza
correspondiente.

Reforma al PJ revolucionará
combate a la corrupción:

Celeste Ascencio
- La reforma tendrá impacto a nivel internacional, destacó durante el

Foro Nacional de la Quinta Cirscunscripción “Justicia para Todas”

Morelia, Michoacán, a 10 de agosto del 2024. La reforma al Poder Judicial vendrá
a revolucionar el combate a la corrupción, afirmó la Senadora electa por Michoacán,
Celeste Ascencio, durante el Foro Nacional de la Quinta Circunscripción “Justicia
para Todas”, realizado en la ciudad de Morelia.

“Los países de América consideramos que la reforma revolucionaria para combatir
la corrupción en los diferentes países, es esta que se va a aprobar a principios de
mes”, expresó la también diputada federal ante un auditorio preponderantemente de
mujeres.

Ascencio recordó que en días pasados estuvo en Bogotá, Colombia, como parte
de la comitiva mexicana que participó en el Congreso Panamericano con legisladores
de diferentes partes del continente.

“¿Y saben cuál es la reforma que hace falta en sus países para que podamos
combatir la corrupción? La reforma al Poder Judicial, como la que estamos impulsando
en México”, destacó.

La joven indígena, originaria de Paracho, hizo un llamado a no caer en las trampas
engañosas de quienes buscan descalificar los alcances de dicho cambio en la justicia
mexicana, ya que, puntualizó, tanto el Senado de la República, como los poderes
Ejecutivo y Judicial podrán proponer perfiles para el proceso mediante el cual se
elegirán jueces, magistrados y ministros.

En su participación, sostuvo que tendrá un impacto importante, no solamente en
nuestro país, sino a nivel internacional, en toda la sociedad, incluidos sectores
vulnerables como son los pueblos originarios.

“Hay comuneros y comuneras que la ven tan necesaria, porque tenemos tantos
compañeros y compañeras de las comunidades presos, que por no hablar español no
se han podido defender, y aquellos que han cometido delitos están libres, porque
tienen un fácil acceso a la justicia”, expuso.

Ascencio anunció que las asambleas informativas van a continuar en distintas
localidades del estado, para ampliar la difusión de sus alcances e impacto.

La reforma al Poder Judicial vendrá a revolucionar el combate a la corrupción, afirmó la
Senadora electa por Michoacán, Celeste Ascencio, durante el Foro Nacional de la Quinta
Circunscripción “Justicia para Todas”, realizado en la ciudad de Morelia.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Miércoles 14 de Agosto de 2024 7www.laregionenlinea.com.mx

Teleférico de Uruapan no se construye
dentro del Parque Nacional

- No daña mantos acuíferos ni al medio ambiente

Uruapan, Michoacán, 11 de agosto de
2024.- Ninguna de las 47 torres que contempla
el teleférico de Uruapan se construirá en el
interior del Parque Nacional Barranca del
Cupatizio, por lo que no existen afectaciones
al medio ambiente, señaló Gladyz Butanda
Macías, secretaria de Desarrollo Urbano y
Movilidad, tras puntualizar que dicha
construcción se lleva a cabo siguiendo todos
los estudios necesarios para asegurar que no
se afecte a los mantos acuíferos, beneficiando
además la movilidad en el municipio.

Previo a la elaboración del proyecto se
realizó un estudio geotécnico con extracción

Ninguna de las 47 torres que contempla el teleférico de Uruapan se construirá en el interior del
Parque Nacional Barranca del Cupatizio, por lo que no existen afectaciones al medio ambiente,
señaló Gladyz Butanda Macías, secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad.

de muestras de suelo que se analizan en
laboratorios certificados y se elabora un perfil
estratigráfico de todo el trazo.

El colado del concreto no afecta al suelo o
al agua, además de que la ausencia de
oquedades en el terreno evitan la migración
del concreto hacia otras zonas.

Es importante destacar que esta obra no
interfiere en ninguna área del Parque Nacional,
ya que este proyecto busca preservar el medio
ambiente y las áreas protegidas.

Asimismo, no se realizarán perforaciones
profundas en las zonas aledañas al
aeropuerto, ya que los suelos de esa área son
completamente distintos. En la zona centro y
cerca del parque, por lo que no se requieren
perforaciones profundas.

El teleférico de Uruapan es una de las obras
emblemáticas de la actual administración, y
traerá consigo beneficios en diversas áreas
para los michoacanos.

A punto de culminar las tareas
de reforestación en Zitácuaro
- Cada 6 meses se revisará avance de los árboles

H. Zitácuaro Michoacán,  13 de agosto de 2024._ Por: Guadalupe Solache Rebollo. Este
año durante la temporada de lluvias se plantan en todo el municipio, medio millón de arbolitos
en la zona rural y para la zona urbana casi 10 mil plantas aptas para la ciudad.

En entrevista, Pedro Mondragón López, titular de la Secretaría de Agronomía y Medio
Ambiente, señaló que la campaña de reforestación va muy avanzada, por lo que agradeció a
todos los que se han sumado y han plantado un árbol.

Recalcó que este año además de atender la zona forestal, por indicaciones del alcalde se
trabajó para no dejar a la ciudad desprotegida. Para ello se destinaron arbolitos aptos para la
ciudad, que no rompen banquetas y que tampoco llegan hasta los cables de electricidad, entre
estos consideraron especies como la pata de vaca, liquidambar, palma de abanico, palma de
yuca, tronadora, sena, entre otras más.

En este sentido, reiteró que la reforestación en la ciudad tiene como ventaja que disminuye
5° la sensación termina y contribuye a que no se utilicen ventiladores al interior de los
hogares.

Mondragón López,  mencionó que este año la campaña de reforestación va enfocada a
que no sea de cantidad sino de calidad, es decir, que se garantice que los arbolitos que se
planten crezcan y sobrevivan.

Para cumplir este propósito agregó que junto con las brigadas de las fundaciones con las
que trabajan, cada 6 meses harán recorridos en los sitios donde se reforestó, la idea es dar
seguimiento a los trabajos que se están haciendo ahorita en varias zonas del municipio.

Este año durante la temporada de lluvias se plantan en todo el municipio, medio millón de
arbolitos en la zona rural y para la zona urbana casi 10 mil plantas aptas para la ciudad. Señaló
Pedro Mondragón López, titular de la Secretaría de Agronomía y Medio Ambiente.

Toño Ixtláhuac entrega
estímulos económicos a
elementos de Seguridad

Pública
- Se compromete a mejorar condiciones laborales de este sector

H. Zitácuaro Michoacán, 13 de agosto de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
El Presidente Municipal, Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela entregó estímulos
económicos a elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal.

La entrega tuvo como recinto el patio de la Presidencia Municipal y tuvo como
propósito motivar a este sector a que lleve a cabo su mejor esfuerzo en pro de todos
los ciudadanos de Zitácuaro.

En su mensaje el munícipe resaltó que cada año en conjunto con el Gobierno del
Estado se entregan recursos a los elementos, pero este llega por el mes de diciembre,
cuando ya es insostenible la situación de este sector.

Por ello, advirtió que para motivar a los elementos, se entrega este estímulo que es
completamente municipal para apoyar al sustento de sus familias, principalmente a
los elementos que están debidamente certificados y que cuentan con todos sus
documentos.

Ixtláhuac Orihuela, mencionó que el cargo de policía no debe minimizarse, sino
que es muy importante para toda la sociedad, ya que son los responsables de cuidar
a los ciudadanos y de garantizar su bienestar. En este sentido, se comprometió a
seguir impulsando proyectos que tengan que ver con el mejoramiento de las condiciones
laborales y de vida de todos los policías del municipio.

Parte vital del evento fue la entrega simbólica de este recurso a los elementos
presentes.

Estuvieron presentes el Secretario del Ayuntamiento Eduardo Sánchez de las Matas
Guerrero, Rubén Romo Ramírez y Julio Cesar Hernández, titular de la Secretaría de
Seguridad Pública Municipal.

El Presidente Municipal, Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela entregó estímulos económicos a
elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal.
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A reforestar 200 árboles de
pino, condicionan a vinculada a
proceso por cambio de uso de
suelo y plantación de aguacate

- En suspensión condicional a proceso, Juez de Control emite las
condiciones en contra de la vinculada a proceso

 - Además se le fue impuesto el retiro de la plantación de aguacate

 Morelia, Michoacán, 13 de agosto de 2024.- En audiencia de Suspensión Condicional del
Proceso, un Juez de Control y Oralidad concedió la suspensión condicional a María Elena
“N”, vinculada a proceso por el delito contra el ambiente; hecho ocurrido en el municipio de
Tzintzuntzan.

De acuerdo a la Carpeta de Investigación, desde octubre de 2021 hasta marzo de 2023,
María Elena “N” realizó cambio de uso de suelo en el predio en cita, y estableció la plantación
de 20 árboles de aguacate, sin contar con el permiso de la autoridad forestal competente.

En su momento, María Elena "N" fue conducida ante el Juez de Control, quien, con base a
los datos de prueba aportados por la Fiscalía, determinó vincularla a proceso.

Una vez que el órgano jurisdiccional resolvió que era viable que la imputada accediera a
esta salida alterna que establece el Código Nacional de Procedimientos Penales (CNPP), le
impuso las siguientes condiciones que deberán cumplir durante los próximos tres años: remoción
de las plantas de aguacate y la reforestación de 200 árboles del género pino y/o encino, en el
predio de su propiedad denominado Carichuato, ubicado en la localidad de Las Cuevas,
además de que deberá de efectuar  todas las actividades de mantenimiento.

De acuerdo con el CNPP, la suspensión condicional del proceso, es el planteamiento
formulado por el Ministerio Público o el imputado, en el cual este se somete a una o varias
condiciones. En caso de incumplimiento, el Ministerio Público solicitará la revocación para
continuar con el procedimiento.

Cierre temporal de corte de limón, por caída de
precios: Torres Piña

Debido al desplome del precio del limón michoacano, algunas empacadoras han decidido
suspender el corte del cítrico, informó el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña.

Morelia, Michoacán, 13 de agosto de
2024.- Debido al desplome del precio del limón
michoacano, algunas empacadoras han
decidido suspender el corte del cítrico, informó
el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña,
quien señaló que luego de un análisis en torno
a la medida tomada por los empacadores, se
tiene el estudio que confirma que la caída en
los precios ha motivado el cierre parcial de
actividades.

Y es que, en los últimos meses, el costo
del cítrico ha bajado hasta los siete u ocho
pesos por kilo de compra a los productores.
Incluso en las mediciones semanales que
realiza la Secretaría de Desarrollo Económico
(Sedeco) su precio en los mercados
municipales, como el de Morelia, ronda en los
15 pesos por kilogramo.

“Incluso en el Sistema Nacional de
Información e Integración de Mercados de la

Secretaría de Economía, informa al día de hoy
que el costo del limón michoacano en la
Central de Abastos de Iztapalapa tiene un
costo de 30 pesos y en la Central de Abastos
de Ecatepec en 26.50 pesos; en la Centra del
Abastos de León en 20 pesos y en la de
Querétaro a 17 pesos”, ejemplificó.

Lo anterior se puede constatar en la
siguiente tabla http://www.economia-
s n i i m . g o b . m x / N u e v o /
H o m e . a s p x ? o p c i o n = C o n s u l t a s /
MercadosNacionales/PreciosDeMercado/
A g r i c o l a s /
ResultadosConsultaFechaFrutasYHortalizas.aspx?ProductoId=421.

El mismo limón michoacano, a través de
intermediarios, eleva su costo en los centros

comerciales; en Aurrerá a 36.90, en Soriana a
los 40.90 y en Walmart a los 49.90 pesos por
kilo.

Y es que el limón producido en el estado
vecino de Colima su precio de compra a los
productores es de 20 pesos, por lo que el precio
ha marcado la pauta en el cierre de algunas
empacadoras.

Respecto al paro en el corte del limón,
señaló que este se tiene en un 80 por ciento
de los empaques en Apatzingán y en un 70
por ciento en Buenavista; en tanto que en
Múgica, Parácuaro, Tepalcatepec, Aguililla y
La Huacana continúa al 100 por ciento la
actividad comercial.

“Seguimos teniendo reuniones y
comunicación con los productores. Hay un
diálogo permanente. Continuamos con
operativos de vigilancia y atención permanente
en la Tierra Caliente”, expuso.
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Conoce los descuentos a los
que pueden acceder

emprendedores michoacanos
- De hasta el 70 % en servicios como vida de anaquel, recomendación

de envase, revisión de información comercial, entre otros

Morelia, Michoacán, 12 de agosto de 2024.-  Con el propósito de potencializar proyectos
de emprendimiento y darle valor agregado a las empresas, la Secretaría de Desarrollo Económico
(Sedeco) y el Centro de Innovación y Desarrollo Agroalimentario de Michoacán (Cidam)
ofrecen descuentos del 50 al 70 por ciento en diversos servicios para participantes del curso
Desafío Emprendedor y Mipymes.

Los descuentos de esta campaña serán aplicados en servicios como vida de anaquel,
recomendación de envase, revisión de información comercial de los requisitos de la
Administración de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos (FDA por sus siglas en
inglés), recomendación de conservador para alimentos y tabla nutrimental nacional.

Para acceder a la convocatoria es necesario que las y los productos sean 100 por ciento
michoacanos, presentar la constancia del curso, Desafío Emprendedor en cualquiera de sus
generaciones, en caso de haber participado; contar con un diagnóstico empresarial y de no
tenerlo, solicitarlo en las instalaciones de Espacio Emprendedor.

El descuento estará disponible hasta el primero de octubre, sin embargo, es necesario
agendar una cita al número de WhatsApp 443 265 6355, en un horario de 10:00 a 13:00 horas,
de lunes a miércoles.

Para mayores informes, acudir a la avenida Lázaro Cárdenas 1700, colonia Chapultepec
Sur, Morelia, Michoacán.

Mantiene Gobierno de Soluciones intensivo
bacheo en toda la ciudad

-El plan es emergente para mitigar daños causados por temporada de lluvias. En los próximos meses iniciará
reconstrucción de calles.

Zitácuaro, Mich., a 13 de agosto del 2024.-
En respuesta a solicitudes ciudadanas y como
parte de la atención inmediata a los daños
causados por las lluvias en distintas arterias
de la ciudad, el gobierno de Toño Ixtláhuac
lleva a cabo un intenso programa de bacheo
en todo el municipio.

Son distintos los puntos, calles y avenidas
que se han atendido, como la Avenida Hidalgo,
al oriente y poniente; Cuauhtémoc, Lerdo de
Tejada, Ex Vías, Abasolo, Degollado, Héctor
Terán, Landa y Piña,  distintas tenencias y

comunidades como Nicolás Romero, Aputzio
de Juárez, Curungueo, San Felipe de los Alzati,
entre muchos otros sitios y será permanente
respondiendo a los reportes de los
zitacuarenses.

Cabe destacar que el alcalde Juan Antonio
Ixtláhuac refirió que estos trabajos sólo son
una acción emergente, tras los daños
causados por las precipitaciones de los
últimos meses, pero en los próximos meses
habrá un paquete de obras que contempla la
reconstrucción de diversas vialidades que hoy
requieren de su renovación.

Para reportar un bache en alguna calle o
colonia, pueden comunicarse al teléfono 715
153 07 22 o a las oficinas de la Secretaría de
Obras Públicas, ubicadas en el Complejo
Deportivo Salesiano.

En respuesta a solicitudes ciudadanas y como parte de la atención inmediata a los daños causados
por las lluvias en distintas arterias de la ciudad, el gobierno de Toño Ixtláhuac lleva a cabo un
intenso programa de bacheo en todo el municipio.

Michoacán cumple en tiempo y
forma con pago retroactivo al

magisterio: SEE
- Continuará la entrega puntual de salarios, bonos y prestaciones

Morelia, Michoacán, 13 de agosto de 2024.- La titular de la Secretaría de Educación del
Estado (SEE), Gabriela Molina, reitera su compromiso de brindar justicia laboral a las y los
docentes, por ello informa que, el pago del aumento retroactivo que se anunció por el
presidente Andrés Manuel López Obrador fue cubierto en tiempo y forma.

“Gracias a la buena gestión y administración del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla es
que se pagó sin contratiempos a las y los maestros, de acuerdo con las fechas establecidas
por la federación; el compromiso es no dejar de cumplirles a los docentes michoacanos”,
manifestó la jefa del sector educativo.

En lo que va del actual gobierno estatal se ha pagado completo y a tiempo el salario de
más de 72 mil docentes y trabajadores; gracias a la coordinación que se tiene con el Gobierno
federal se garantizan los recursos necesarios para cumplir con este compromiso financiero.

Además, las finanzas sanas permiten dignificar la labor docente y dar justicia laboral al
magisterio. Algunas de las acciones que esta administración ha impulsado en beneficio de
más de 13 mil trabajadores son las recategorizaciones, asignación de horas adicionales,
regularización de cambios de centro de trabajo, entre otras.

La titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), Gabriela Molina, reitera su compromiso
de brindar justicia laboral a las y los docentes, por ello informa que, el pago del aumento
retroactivo que se anunció por el presidente Andrés Manuel López Obrador fue cubierto en
tiempo y forma.
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Algo de humor
¡No sé si reír con llanto...o llorar a carcajadas!

Quora.-SAGAZ Publicado por Anahí Michel

Llegó un inspector de la SEP a una
Secundaria Pública y le hizo saber al Director
que iba a realizar un reporte de evaluación
sobre el conocimiento de los alumnos.

Se metió a un salón y le pidió la lista de
alumnos al profesor en turno y eligió un
muchacho al azar.

Le preguntó:
- Luis, ¿me podrías decir el nombre de la

persona que quemó la puerta de la entrada de
la Alhóndiga de Granaditas?

El joven bajó la cabeza, se puso nervioso
y empezó a sudar.

- Bueno, si no puedes decirme el nombre,
dime al menos su apodo...

El joven contestó:
- La verdad no sé, Señor Inspector, pero

le juro por mi madre santa que yo no fui.
Otro muchacho tomó la palabra para decir

que conocía a Luis desde hace cinco años y
que era uno de los chicos más tranquilos de
la colonia y podía asegurar que él no había
sido.

El Inspector frunció el ceño, contuvo el
enojo y les ordenó a los dos muchachos que
salieran del salón y lo esperaran en la
Dirección.

Interviene el Profesor:
- Señor Inspector, estoy seguro que ellos

no fueron, ambos son muy tranquilos y
buenos estudiantes.

Si no saben el nombre ni el apodo de quién
quemó la puerta de la Alhóndiga , es porque
no se juntan con pandillas.

Seguramente fue alguien del turno
vespertino...

El Inspector sale hecho una furia y se

dirige a la Dirección para pedir la remoción
del Maestro.

El Director le dice:
-Le pido que lo considere.
El Profesor Torres, aparte de impartir la

materia de Historia, da Biología, Civismo y
Literatura; nunca falta a clases, lleva 14 años
en esta Secundaria y tiene muchas influencias
en el Sindicato.

En esta colonia no es fácil conseguir
maestros.

Mejor dígame qué tan dañada quedó la
puerta por el incendio y veremos si la podemos
reparar y si no, pues hacemos una coperacha
entre los maestros del SNTE y de la CNTE y
padres de familia, para comprar una nueva
para la Alhóndiga.

Total... ¿Qué tan cara puede salir?

Volaris abre nueva ruta de
Morelia a Monterrey

*- Gobierno de Michoacán logró la alianza comercial para fortalecer la
conectividad entre amos destinos

Morelia, Michoacán, 9 de agosto de 2024.- Michoacán continúa fortaleciendo su conexión
aérea, y en ese marco, Volaris abrirá una nueva ruta aérea entre Morelia y Monterrey, la cual
comenzará operaciones el próximo 3 de noviembre con cuatro frecuencias semanales.

Roberto Monroy García, titular de la Secretaría de Turismo de Michoacán (Sectur), explicó
que la instrucción del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, ha sido fortalecer las alianzas con
las líneas aéreas y aumentar la conectividad al estado.

 La gestión de esta nueva frecuencia y negociaciones se dieron desde el mes de abril en
el marco del Tianguis Turístico de México, en Acapulco, Guerrero, entre el Gobierno del
Estado a través de la Secretaría de Turismo y la línea aérea Volaris. Monterrey es un mercado
importante para “el alma de México”, tanto para el turismo como para los negocios.

Monroy García recordó que en 2023 se contó con más de 30 mil turistas de Nuevo León,
quienes dejaron una derrama económica de 40 millones de pesos, “mientras que en los meses
de enero a mayo de este 2024 se han recibido a más de 15.5 mil turistas y visitantes de este
estado del norte que han generado una derrama económica de más de 18 millones de pesos”.

Puntualizó que la importancia de este vuelo radica en la conectividad con Texas, dada la
cercanía que se tiene con Laredo y San Antonio, en Estados Unidos, pues el mercado
internacional más importante para Michoacán es el proveniente del país vecino del norte.

Personal de Volaris explicó que el vuelo ya está a la venta, aunque comience operaciones
hasta el mes de noviembre de este año. De igual forma, la empresa empleó sus redes sociales
para informar las nuevas rutas en las que está incluida Morelia, a través del Aeropuerto
Internacional Francisco J. Mújica.

El Aeropuerto Internacional de Morelia Francisco J. Mújica ha reportado de enero a junio
de este año la llegada de 613 mil pasajeros, 300 mil nacionales y 313 mil internacionales.

Suscríbase al periódico

y recíbalo en su casa u oficina
miércoles y sábados.

Tels: 153-05-02  y 715-108-44-44.

$ 500.00 por un año
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Aprenda a identificar y prevenir
los coágulos de sangre:

hacerlo le puede salvar la vida
Por el Dr. Mercola. Hasta 900 000 personas en Estados Unidos sufren de trombosis

venosa profunda o embolia pulmonar cada año, y hasta 100 000 personas mueren a causa de
esto

La trombosis venosa profunda podría causar dolor repentino o gradual en una pierna o
brazo, así como hinchazón, sensibilidad, enrojecimiento o decoloración de la piel

El síntoma más común de embolia pulmonar es la dificultad para respirar que aparece de
forma repentina

Los agentes fibrinolíticos, que también se conocen como agentes trombolíticos, son capaces
de disolver los coágulos de sangre que bloquean las venas o las arterias

La lumbroquinasa es casi 300 veces más poderosa que la serrapeptasa y casi 30 veces más
poderosa que la natoquinasa, por lo que es mi primera opción al momento de recurrir a las
enzimas fibrinolíticas

¿Tiene presión arterial alta? Lea este libro electrónico ya mismo.
Un coágulo de sangre es una masa de sangre que cambia de un estado líquido a un estado

gelatinoso o semisólido. Este proceso, que se conoce como coagulación, es fundamental para
prevenir el sangrado excesivo cuando se sufre una lesión. Sin embargo, los coágulos también
pueden formarse de forma inadecuada dentro de los vasos sanguíneos, lo cual puede causar
problemas de salud muy graves.

Cuando coágulo de sangre se forma dentro de un vaso sanguíneo y obstruye el flujo
sanguíneo, se denomina trombo. Si una parte del coágulo se desprende y viaja por el torrente
sanguíneo, entonces se convierte en un émbolo. Según el lugar donde se produzcan estos
coágulos, y por dónde se desplacen, pueden causar afecciones como una trombosis venosa
profunda (TVP), una embolia pulmonar, un ataque cardíaco o un derrame cerebral.

Hasta 900 000 personas en Estados Unidos sufren de TVP o embolia pulmonar cada año, y
hasta 100 000 personas mueren a causa de esto.1 Conocer los signos y síntomas es importante
para buscar atención médica inmediata, mientras que tomar medidas de prevención puede
ayudarle a evitar los coágulos sanguíneos y sus complicaciones.

¿Qué aumenta el riesgo de coágulos de sangre?
El tromboembolismo venoso (TEV), que incluye tanto la TVP como la embolia pulmonar,

puede afectar a cualquier persona, pero es más común si ha estado hospitalizado o se ha
sometido a una cirugía hace poco tiempo. De hecho, el 50 % de los coágulos de sangre
aparecen durante o poco después de la hospitalización o cirugía, según los Centros para el
Control y la Prevención de Enfermedades (CDC) de Estados Unidos. 2

Permanecer inmóvil durante largos periodos de tiempo, como cuando se está en reposo en
cama o durante un viaje, también aumenta el riesgo y es más probable que se forme un coágulo
de sangre si ya tuvo uno antes. De hecho, de cada 10 personas que han tenido un coágulo de
sangre, tres tendrán otro después de 10 años.3 Ciertos problemas de salud, como la diabetes,
la hipertensión y las enfermedades inflamatorias crónicas, también aumentan el riesgo de
coágulos sanguíneos.4 Estos son otros factores de riesgo: Embarazo y posparto, Edad (a
mayor edad, mayor riesgo), Antecedentes de coágulos de sangre, Sobrepeso u obesidad,
Cáncer reciente o recurrente, Lesiones

Medicamentos a base de estrógenos, como anticonceptivos hormonales o terapia de
reemplazo hormonal.

Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta

COMO ESTÁ ESCRITO EN EL
TEXTO

El nivel educativo en México, como
bien es sabido sufre de serios problemas
que se han venido acrecentando a través
del tiempo, pues si bien es cierto que con
la creación de la Secretaria de Educación
Pública en el año de 1921, siendo su primer
titular el Licenciado José Vasconcelos
Calderón, se le dio un importante auge a
las escuelas rurales y urbanas en los
niveles de primaria y secundaria, uno de
los pendientes desde ese momento fue el
sector indígena.

Más adelante, para ser exactos en el
año de 1923, siendo funcionario de la
recientemente creada institución
encargada de la educación en México y
además catedrático de la Escuela Normal
Primaria, el nacido en Las Vigas Veracruz;
Rafel Ramírez Castañeda, planteo un nuevo sistema educativo que tenía como propósito
el fomento a la educación en las zonas rurales indígenas del territorio nacional, pues se
dio cuenta de las penurias en las que vivía la gente del campo ( y que a la fecha sigue
viviendo), y apoyándose en el pensamiento de pedagogías y pedagogos de otros
países, ideó todo un sistema que se denominó, Escuela Rural Mexicana, con una
visión revolucionaria que exigía la liberación del pueblo, recién salido de la triunfante
de la Revolución.

En ésta etapa de la historia de la educación, que sin duda representó un momento
de lucidez intelectual, progresista ( aunque para algunos el hecho de que las escuelas
fueran llamadas centros de castellanizacion no fue de mucho agrado),  democrática y
desde luego de progreso social, a la escuela no se le veía como simple sitio o lugar a
donde se debiera asistir a adquirir conocimientos, sino que se le bautizó, a cada plantel
educativo como “ la casa del pueblo”, y ahí acudían, niños y adultos, con el firme
propósito de adquirir un aprendizaje útil, de tal suerte que se mejoran las condiciones
de vida de los habitantes de aquel tiempo.

El territorio nacional fue teniendo una cobertura educativa con “las casas del
pueblo”, que de hecho construían los propios habitantes de las comunidades, lo que
nos indica el sentido de pertenencia y cuidado que puede tener lo que uno mismo hace
y por lo tanto, uno mismo cuida, protege y desea que crezca. En este trayecto,
participaron los maestros Moisés Sáenz y Narciso Bassols, entre algunos otros, que
coincidían en la necesidad de lograr el progreso nacional desde la educación que
integrara a los campesinos, y es posiblemente, lo que quede en letra muerta aún en la
Constitución, que al referirse a la educación democrática, dice que debe ser un sistema
de vida basada en el constante mejoramiento económico, político y social del pueblo.

Para la etapa a la que hago referencia, fue suficiente la vocación educativa, el amor
a los mexicanos y la conciencia de levantar a un pueblo que sufría de la terrible
ignorancia y sus consecuencias, así mismo creció la literatura mexicana que abonó a la
causa, con hermosas novelas, cuentos, leyendas, mitos y demás textos que hicieron
que surgiera un erguido espíritu nacional, sin embargo al paso del tiempo, las ganas se
fueron acabando, los sindicatos que de origen tuvieron una legitima exigencia se
dejaron corromper por beneficios personales, hasta llegar a las condiciones que tenemos
en la actualidad.

Mucho se critica a los docentes, pero se nos olvida que son la Escuelas Normales
Oficiales, que norma la Secretaria de Educación Pública, quienes les forman, o bien
instancias publicas y privadas que ofertan las carreras a fin al magisterio, pero que
operan bajo el permiso de las autoridades competentes, y que si se ha fallado en algún
momento del proceso, ya sea desde el ingreso, durante la estancia educativa o a la
conclusión de la carrera profesional, existe una omisión de alguna parte y de alguna
área  que ha permitido que desafortunadamente tengamos, maestras y maestros, que
no van a sus clases con el ánimo de que los escolapios, se formen con una visión
humana y académica, pues se deja constantemente a un lado lo primero y se centran
en la numerología o en la calificación, sin poner mayor interés, en inculcar competencias
para la vida del hombre o la mujer, que siendo niño o joven saldrán a desempeñar una
labor que no tiene nada que ver con un pago quincenal, sino con la satisfacción del
deber cumplido de un guía, cuyo fin es hacer que prevalezca la paz y el bienestar,
conforme el actuar y las aptitudes de cada ciudadano.

La nación exige de manera urgente, de maestros que sepan que no están dictando
sólo lo que dice un texto, ni repitiendo lo que está escrito en un libro, sino que, se ha
de apoyar en cuanto material físico y virtual exista, para asistir a la clase presencial o
virtual, sabiendo que será ejemplo, y por lo tanto ha de cuidar de sí, alimentándose y
retroalimentándose en cada momento, sin que nunca se acabe su preparación y de esa
forma ser fuente de sabiduría, y eje rector para la formación de los mejores hombres y
mujeres del presente y del futuro, considerando en todo momento que el alumno
recuerda con aprecio a sus maestros brillantes, pero con gratitud a aquellos que
tocaron sus sentimientos.
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Dirección de Tránsito exhorta a
motociclistas al uso

responsable de este medio
de transporte

- Padres de familia solapan a sus hijos al uso de motos

H. Zitácuaro Michoacán, 13 de agosto de
2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Ante
el aumento de accidentes de motos, la
Dirección de Tránsito Municipal exhorta a
conductores de este medio de transporte al
uso responsable y total precaución.

Adrián Hernández, titular de esta
dependencia, explicó que en lo que va del
año se han registrado un total de 334
accidentes tanto vehiculares como de motos,
y tan solo en el mes de julio ocurrieron 10
incidentes donde estuvieron involucradas
motocicletas.

Entre las causas más comunes está la falta
de precaución, la velocidad inmoderada, el
mal estado de las motos y en esta temporada
de lluvias, que haya material como arena en
las calles. Lo peor, dijo, es que quienes
conducen una moto lo hacen sin equipo de
de protección como el casco principalmente.

"Las lesiones más graves y que ocurren
primero son los golpes en la cabeza que
culminan con traumatismo cráneo encefálicos,
por eso la insistencia de que usen casco pero
muchos o la mayoría hacen caso omiso",
explicó.

Como titular de tránsito, resaltó que los
más afectados son los menores de edad, ya
que usan la moto para ir a la escuela y a alta
velocidad, casi siempre siendo solapados por
sus papás quienes los alientan a ir rápido para
no llegar tarde.

En este sentido, precisó que actualmente
la multa por no traer casco es de 15 humas y
cada una tiene un valor aproximado de 110
pesos, por lo que representa un golpe al

Ante el aumento de accidentes de motos, la
Dirección de Tránsito Municipal exhorta a
conductores de este medio de transporte al uso
responsable y total precaución. Informó Adrián
Hernández, titular de esta dependencia,

bolsillo.
Agregó que debido a que en fin de semana

se incrementan los accidentes por el consumo
de bebidas alcohólicos, están alistando
operativos constantes de alcoholemia a fin
de crear conciencia en la población que viaja
en este medio de transporte.

Alertó a quienes circulan en moto, a tomar
todas las precauciones para no tener
accidente, para ello deben respetar el
reglamento, revisar periódicamente su
vehículo y además conducir de forma
responsable.

En Huetamo, obtiene FGE
vinculación a proceso contra

presunto responsable de abuso
sexual, violencia familiar

 - Los hechos ocurrieron en diciembre de 2023, en agravio de su hija de
16 años y su esposa

Huetamo, Michoacán, a 13 de agosto de 2024.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE) obtuvo de un Juez de Control vinculación a proceso en contra de Miguel “N”, por su
posible relación en los delitos de abuso sexual y violencia familiar; hechos ocurridos en
agravio de su hija y su esposa, respectivamente, en el municipio de Huetamo.

Con relación a los hechos, se estableció  que el 14 de diciembre de 2023,  luego de haber
consumido bebidas alcohólicas, Miguel "N", golpeó  a su esposa,  además de agredirla
verbalmente. Posteriormente,  el pasado 4 de febrero, Miguel “N” le envió imágenes de
carácter sexual por vía WhatsApp a su hija.

Lo anterior, fue denunciado ante la Fiscalía Regional de Huetamo, que emprendió  los
actos de investigación y  reunió datos de prueba de la posible participación de Miguel “N”,
de quien solicitó orden de aprehensión en su contra.

Miguel “N”, fue presentado ante el órgano jurisdiccional que lo vinculó a proceso, le fijo
prisión preventiva oficiosa y dos meses para el cierre de la investigación.

La FGE refrenda su compromiso de mantener acciones que garanticen el acceso a la
justicia de las niñas,  adolescentes y mujeres de Michoacán.


